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SCHULSTRASSE 7, 3296 ARCH TEL. 032 679 36 76 WWW.OSZARCH.CH, SCHULLEITUNG@SCHULENARCH.CH 

Protokoll der ordentlichen Abgeordnetenversammlung  
 
Mittwoch, 03. Mai 2023 um 20.00 Uhr in der Aula OSZ 

  
Anwesend:   Ort Stimmrechte  
 
Präsident a.i.:  Benjamin Affolter Leuzigen 
 
Protokoll: Sandra Coletti  
 
Abgeordnete:  Marcel Flury Arch   7 
 Marc Dincer Leuzigen   5 
 Sarah Signorini Rüti   3 
  Total Stimmen 15 
 
Schulkommission:  Michael Rätz Arch 

Thomas Rüfenacht Arch 
Michel Viandante Rüti 
Alexandra Mosimann Rüti 
Christian Rätz Leuzigen 
David Jäggi Leuzigen 
 

 
Schulleitung:  Dominic Blaser, Stv. Schulleitung 
 
Finanzen:  Marlise Tüscher 
 
Weitere Anwesende: Nadja Martini Gast 
 Klaus Montandon  Gast 
 
 
  
 
Entschuldigt: Thomas Balmer, Schulleitung 

Patric Thöni, Schulkommission Rüti 
Rainer Fluri, Schulkommission Arch 
 

 
Unentschuldigt:  
 
 
Stimmenzähler:   
 

 
Benjamin Affolter begrüsst alle zur Abgeordnetenversammlung und dankt für das Kommen. Die 
Anwesenheitskontrolle ist im Umlauf.  
 
Als Stimmenzähler für die Abgeordnetenversammlung wird gewählt: Sarah Siginorini 
 
Die Unterlagen wurden den Gemeinden fristgerecht am 28. März 2023 elektronisch zugestellt.  
Die Abgeordnetenversammlung wurde im Anzeiger Büren und Umgebung vom 30.03.2023 fristge-
recht publiziert. 
Weiter macht Benjamin Affolter auf die Rügepflicht aufmerksam. 
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Von den Anwesenden wird keine Änderung oder Ergänzung der Traktandenliste gewünscht. 
Die Traktanden der heutigen Versammlung lauten somit wie folgt: 
 
Traktanden 

1. Genehmigung des Protokolls der ausserordentlichen Abgeordnetenversammlung vom  
24. Oktober 2022 
 

2. Genehmigung Jahresrechnung 2022  

3. Abrechnung Verpflichtungskredit Notebooks Schüler  

4. Wahl Schulkommissionsmitglied  

5. Mitteilungen aus der Schule  

6. Verschiedenes  
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1. 2.115 Protokolle 

Protokollgenehmigung AV 24.10.2022 
 

Das Protokoll der Abgeordnetenversammlung vom 24. Oktober 2022 ist den Delegierten vorgängig 
elektronisch zugestellt worden.  
Die Abgeordneten wünschen keine Ergänzungen oder Änderungen im Protokoll der Versammlung 
vom 24. Oktober 2022. 

 
Antrag:  
Die Schulkommission beantragt die Genehmigung des Protokolls der Abgeordnetenversammlung 
vom 24. Oktober 2022. 
 
Diskussion: 
Keine. 
 
Beschluss:  
Das Protokoll der Abgeordnetenversammlung vom 24. Oktober 2022 wird von den Anwesenden 
einstimmig genehmigt. 
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2.  2.431 Rechnungsabschlüsse 
  Genehmigung Jahresrechnung 2022 

  

 
Die Abgeordneten haben den Auszug der Jahresrechnung 2022 zusammen mit der Einladung er-
hal-ten. Die Jahresrechnung schliesst um CHF 14'687.56 über dem Budget ab. Der Aufwand-
überschuss beläuft sich auf CHF 730'680.18. Dieser Betrag wird auf die Verbandsgemeinden 
aufgeteilt. Die Rechnung schliesst daher ausgeglichen ab.  
Falls gewünscht kann die ganze Rechnung 2022 bei der Finanzverwalterin, Marlise Tüscher  
(E-Mail: comitare@comitare.ch), angefordert werden.  
 
Die Schulkommission hat die Rechnung 2022 an der Sitzung vom 20.03.2023 geprüft und zu Han-
den der Abgeordnetenversammlung verabschiedet. 
 
 
 
Antrag der Schulkommission: 
Genehmigung der Jahresrechnung 2022. 
 
 
Diskussion:  
Marlise Tüscher geht mit folgenden Folien auf die Jahresrechnung 2022 ein und erklärt diverse 
Punkte. 
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Beschluss:  
Die Jahresrechnung 2022 wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt. 
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3. 2.4  Finanzen 
Abrechnung Verpflichtungskredit Notebooks Schüler  
 
 

Abrechnung Verpflichtungskredit Notebooks Schüler: 
 
03.11.2021 Beschluss Abgeordnetenversammlung    CHF 198‘000.00 
 
Bruttokredit  Fr.  198'000.00 

Ausgaben  Fr.  201'128.70 

Kreditüberschreitung Fr.     3'128.70 

Kenntnisnahme der Abgeordnetenversammlung. 
 
 
Diskussion:  
Marlise Tüscher erklärt, dass die Schulkommission an der Sitzung vom 20.03.2023 entschieden 
hat, die Kreditüberschreitung aufgrund von diversen Zusatzmaterialen wie Stecker und Kabel der 
Abgeordnetenversammlung zur Kenntnisnahme vorzulegen. 
 
 
Beschluss:  
Die Abgeordnetenversammlung nimmt die Kreditabrechnung einstimmig zur Kenntnis. 
 
 
 
  



 
 

12 
 

4. 2.111 Delegierte 
Wahl Schulkommissionsmitglied 
 

Patric Thöni demissioniert per 03.05.2023 nach 9 Jahren in der Schulkommission des OSZ Arch. 
Als sein Ersatz stellt sich Nadja Martini aus Rüti b. Büren zur Wahl in die Schulkommission. 
 
Antrag: 
Nadja Martini (Rüti) wird neu in die Schulkommission gewählt. 
 
 
Diskussion:  
Die Wahl von Nadja Martini soll bewusst bis zum Austritt von Rüti im Juli 2024 begrenzt und defi-
niert sein.  
 
 
Beschluss:  
Nadja Martini wird einstimmig, befristet bis zum Austritt von Rüti per 31.07.2024, in die Schulkom-
mission gewählt. 
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5. 3.1  Schulleitung 

Mitteilungen aus der Schule 
 
Aufgrund von krankheitsbedingtem Ausfall des Schulleiters wurde eine SOS-Schulleitung einge-
richtet. Das Team um Dominic Blaser hat gut gestartet. Dominic Blaser wird an der Sitzung über 
den aktuellen Stand der Arbeiten und die laufenden Geschäfte informieren. 
 
Antrag: 
Keinen. 
 
 
Diskussion:  
Dominic Blaser erklärt die Situation am OSZ. Die Kündigung von Thomas Balmer wurde per 
31.07.2023 ausgesprochen und das Arbeitsverhältnis aufgelöst. 
Alle Stellen der offenen Lehrpersonen konnten trotz hoher Fluktuation besetzt werden. Die Aus-
tritte sind jedoch noch nicht an die Schülerinnen und Schüler kommuniziert und die Informationen 
dementsprechend noch nicht öffentlich. 
Im Kollegium ist ebenfalls wieder etwas Ruhe eingekehrt. 
Ab Sommer 2023 soll Dominic Blaser die Stelle der Schulleitung zuerst einmal übernehme in noch 
zu definierendem Pensum. 
Die Gründe der Fluktuationen sind hauptsächlich auf Unzufriedenheit mit der Führung und den ge-
gebenen Strukturen zurückzuführen.  
Eine Schulleitung, welche ebenfalls unterrichtet wird sehr begrüsst durch die AV. 
 
 
Beschluss:  
Keinen. 
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6. Verschiedenes 
 
- Marcel Flury dankt Benj Affolter und der SchuKo für den Einsatz. Leuzigen schliesst 

sich diesem Dank an. 
- Marc Dincer merkt an, dass ein Vorplanungsbudget für Austritt von Rüti aufgegleist 

werden sollte. Übertrittskosten sind in welchem Ausmass zu erwarten für Gemein-
den Leuzigen und Arch? Spin-off-Planung sollte gemacht werden um ggf. auch 
Mehrkosten eruieren zu können und genug Zeit zu haben dies in den Gemeinden zu 
einzuplanen. Diese Kosten können zur Zeit noch nicht ganz konkret geliefert wer-
den, ein Austrittsvertrag welcher diese Details regelt ist ausgearbeitet aber noch 
nicht in Kraft. 

- Es wird darum gebeten, die komplette Jahresrechnung jeweils immer gleich mit der 
Einladung zu versenden und nicht auf Nachfrage. Marlise Tüscher wird dies ab 
nächstem Jahr so umsetzten. 

- Rico Meier wird per 31.05.2023 pensioniert. Benj Affolter bedankt sich für die super 
Arbeit über die letzten 29.5 Jahren und übergibt Rico Meier persönlich ein kleines 
Dankeschön. 

- Benj Affolter gibt seine Demission aus der Schulkommission und als Präsident a.i. 
per 31.12.2023 bekannt. 

 
 
 
 
 
 
Schluss der Versammlung: 20.30 Uhr  
 
 
 
Beilagen:  
- Protokoll der ausserordentlichen AV vom 24.10.2022 
- Jahresrechnung 2022 
-  
 
 
Arch, 03.05.2023 
 
Gemeindeverband 
Oberstufenzentrum Arch OSZ 
 
 
 
 
 
 
Benjamin Affolter  Sandra Coletti 
Präsident a.i.   Sekretärin 


